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Monsieur	le	sous-préfet,	
Madame	la	sénatrice,	
Mesdames	et	Messieurs	les	élus,	
Monsieur	 le	 Chef	 du	 Centre	
d’Avion,	
Mesdames	 et	 Messieurs	 les	
officiers	et	sous-officiers,	
Mesdames	 et	 messieurs	 les	
sapeurs-pompiers	 professionnels	
et	volontaires,	
Mesdames,	Monsieur,	
	



C’est	 toujours	 un	 agréable	
moment	 pour	 moi,	 de	 vous	
retrouver	 ici	 à	 chaque	 mois	 de	
décembre	 au	 centre	 de	 secours	
d’Avion	pour	la	Sainte-Barbe.	
C’est	 un	 moment	 à	 la	 fois	
solennel	 et	 particulièrement	
chaleureux.	
Solennelle	 parce	 que	 nous	
sommes	là	pour	rendre	hommage	
à	 des	 femmes	 et	 des	 hommes	
dont	 l’abnégation	 et	 le	 courage	
est	le	métier	quotidien.	

J’avoue	 avoir	 été	
particulièrement	 impressionné	
par	 cette	 manifestation	 où	 alors	
jeune	 élu	 dans	 l’équipe	 de	
Jacques	Robitail	on	m’a	demandé	
pour	la	première	fois	d’y	assister.		
Certain	 y	 mettent	 je	 les	
comprends	 un	 aspect	 religieux.	
Sainte	 Barbe	 n’est-elle	 pas	 aussi	
la	 sainte	 patronne	 des	 artilleurs	
et	des	mineurs	?	



J’avoue	 ne	 pas	 être	 très	 branché	
à	 titre	 personnel	 sur	 l’aspect	
religieux	de	cette	fête.	
	
	Elle	 représente	 on	 le	 sait	 un	
grand	 moment	 pour	 la	
corporation	 minière,	 pour	 nos	
pères	et	grands-pères	qui	chaque	
jour	 descendaient	 dans	 les	
entrailles	 de	 la	 terre	 pour	 aller	 y	
chercher	 le	 charbon	 précieux	 et	
nécessaire	à	 l’économie	de	notre	
pays.	

Les	risques	et	le	danger	étaient	
pour	eux	permanent.		

	
On	 ne	 peut	 que	 faire	 le	
rapprochement	 entre	 deux	
professions	ou	 le	dévouement,	 la	
solidarité	 face	 aux	 difficultés,	 la	
proximité	 du	 danger	 font	 partie	
des	vertus	partagées.	
	
Pour	 moi	 la	 Sainte	 Barbe	 c’est	
aussi	 un	 moment	
particulièrement	 chaleureux,	



passer	ensemble,	un	moment	qui	
montre	 que	 la	 solidarité	 entre	
vous	 est	 indispensable	 pour	 bien	
faire	 votre	 métier.	 Monsieur	 le	
Sous-Préfet	ne	me	démentira	pas	
je	pense.	
	
Pour	 ma	 part	 côtoyer	 presque	
quotidiennement	 les	 sapeurs-
pompiers	 en	 tant	 que	 Conseiller	
Municipal	 puis	 de	 maire	 m’a	
permis	 au	 fil	 du	 temps	 de	
construire	de	solides	amitiés.	

Je	 pense	 au	 Capitaine	 Leturque	
ancien	 chef	 de	 centre	 ici	 à	
Avion	ou	à	mon	ami	Marc	Laurent	
lieutenant-colonel	 au	 SDIS	 qui	
participe	 aussi	 à	 l’équipe	
municipale	 où	 il	 est	 Conseiller	
Délégué	chargé	de	la	sécurité.		
	
Nous	 sommes	 souvent	 amenés	 à	
vous	 rencontrer	 aussi	
malheureusement	 lorsque	 vous	
intervenez	dans	des	situations	de	



détresse	 et	 de	 souffrance	
humaine.	
	
C’est	 pourquoi	 les	 attaques	 dont	
vous	 avez	 été	 victimes	 ces	
derniers	 mois	 mettent	 en	 colère	
comme	 les	 incendies	 volontaires	
et	caillassages	à	La	République	ou	
plus	 récemment	 à	 Méricourt	 ou	
une	 de	 vos	 collègues	 à	 été	
victime	d’une	dame	hystérique.	
	

Je	sais	que	ce	n’est	pas	conforme	
à	 la	 Loi	 Monsieur	 le	 Sous-Préfet	
mais	il	y	a	vraiment	des	coups	de	
pieds	au	cul	qui	se	perdent.	
		
De	 la	 même	 façon	 je	 trouve	
révoltant	 lorsque	 je	 vois	 des	
membres	de	forces	de	l’ordre	sur	
ordre	du	ministre	s’attaquer	avec	
une	 violence	 extrême	 aux	
sapeurs-pompiers	 qui	
manifestent	 pour	 faire	 valoir	
leurs	revendications.	



Comment	 accepter	 ça	 lorsque	
policiers	 et	 Sapeurs-Pompiers	
sont	 amenés	 souvent	 à	 travailler	
ensemble	pour	le	bien	de	tous.	
«	Diviser	 pour	 mieux	 régner	»	
devient	 la	 devise	 de	 notre	
République.	
		
Cela	 montre	 une	 détérioration	
inquiétante	des	rapports	entre	les	
gens,	 même	 si	 heureusement	
vous	 continuez	 à	 être	 important	

et	 à	 compter	 pour	 une	 très	
grande	partie	de	la	population	
	
C’est	 pourquoi	 il	me	 semble	 que	
vous	 devez	 pouvoir	 assurer	 vos	
missions	 dans	 les	 meilleures	
conditions	 possibles,	 ce	 qui	 n’est	
malheureusement	pas	toujours	le	
cas,	loin	de	là.		
Ainsi	 l’explosion	 des	 services	
d’urgence	 dans	 les	 hôpitaux	 ont	
par	 la	 force	 des	 choses	 des	



conséquences	 graves	 sur	 votre	
façon	de	fonctionner.	
Les	 équipes	 de	 SMUR	 sont	
démantelées	 et	 provoquent	 des	
démissions	 en	 masse	 de	
personnels	soignants	et	médecins	
urgentistes.	
Or	 chez	 vous	 aussi	 on	 gère	 les	
économies	sur	le	dos	des	patients	
avec	 toutes	 les	 conséquences	
qu’on	 peut	 imaginer.	 On	 gère	 la	
pénurie.	 On	 l’a	 connu	 avec	 la	
fermeture	des	CPI.	

Récemment	 un	 véhicule	 médical	
à	 aussi	 été	 retiré	 à	 Liévin	 pour	
être	affecté	à	Harnes.		
	
	
	
	
	
	Comme	 vous	 le	 savez	 nous	
sommes	 ici	 à	 Avion	
particulièrement	 attachée	 à	 la	
défense	 des	 services	 publics	 de	
proximité.	



	
Le	 projet	 de	 construction	 d’un	
centre	 de	 secours	 commun	 à	
Avion	 et	 Méricourt	 est	 tombé	 à	
l’eau.	
Je	 comprends	 qu’il	 y	 avait	
semble-t-il	 sans	 doute	 d’autres	
urgences	 plus	 prioritaires	 mais	
nous	 avons	 le	 sentiment	 d’être	
souvent	mis	de	côté.	
Ainsi	le	projet	d’agrandissement	à	
été	 reporté	 aux	 calandres	
grecques	alors	qu’il	y	avait	moyen	

de	 négocier	 un	 terrain	 avec	 Pas-
de-Calais	habitat.	
	
Je	ne	rentrerais	pas	dans	le	détail	
de	 cet	 embrouillamini	 d’histoire	
de	terrain.	
	
Seulement	 qu’on	 pouvait	 sans	
doute	faire	autrement	pour	éviter	
de	ne	plus	 savoir	 aujourd’hui	qui	
est	propriétaire	d’une	partie	de	la	
caserne.	
	



	
	
Par	 contre	 il	 serait	 bien	 de	
remettre	 sur	 le	 tapis	 les	 projets	
d’agrandissement	 et	 de	
réaménagement	 de	 votre	 centre	
de	 secours,	 ce	 qui	 permettra	
d’avoir	 des	 améliorations	
concrètes	 rapidement	 et	 de	
réaménagement	 de	 votre	 centre	
de	 secours,	 auxquelles	 tout	 le	
monde	 aspire	 et	 reconnait	 la	
nécessité		

	
	
	
Je	ne	serais	pas	plus	long		
	
Comme	chaque	année	je	veux	me	
féliciter	 des	 excellentes	 relations	
que	vous	entretenez	avec	les	élus	
d’Avion	 et	 le	 personnel	
communal,	 votre	 implication	 au-
delà	 de	 vos	 missions	 dans	 la	 vie	
de	 la	commune	et	 je	 tiens	 saluer	
le	 travail	accomplie	par	 toutes	et	



tous	 et	 particulièrement	 par	 le	
lieutenant	Blanqui.	
	
Encore	une	fois	je	souhaite	à	tous	
les	 sapeurs-pompiers	 volontaires	
et	 professionnels	 du	 centre	 de	
secours	 d’Avion	 et	 à	 ceux	 de	
toute	 la	 France,	 une	 bonne	 fête	
de	Sainte	Barbe.	
	
Je	 vous	 remercie	 de	 votre	
attention.	
	

	
	
	


